

Boletín Oficial de la Asamblea Provincial del Poder Popular



19 de octubre de 2018



REFORMA
CONSTITUCIONAL
2018-2019

The logo consists of a stylized golden emblem above the text. The emblem features a red cap with a white star on top, a golden base, and two golden curved lines extending outwards.

Desde el 13 de agosto y hasta el 15 de noviembre
CONSULTA POPULAR del Proyecto de Constitución de la República.

Desde el 13 de agosto y hasta el 15 de noviembre, se desarrolla en el país el proceso de Consulta Popular del Proyecto de Constitución de la República. En Granma deben efectuarse cerca de 11 500 reuniones, de las que se ha efectuado alrededor del 77%.

Organizados en centros de trabajo, estudiantiles y en comunidades, estos encuentros han contado con la masiva participación de la población en edad electoral, lo que se demuestra no solo en la asistencia, sino en la emisión de opiniones y propuestas, siendo estas últimas más de 5 por reunión.

Este ejercicio de auténtica democracia participativa ha develado el marcado interés de nuestro pueblo en lograr una construcción colectiva de lo que a la vuelta de unos meses será nuestra Carta Magna, esa que entraña más derechos ciudadanos, a la vez que reafirma la irrevocabilidad del Socialismo y el papel del Partido Comunista de Cuba, como fuerza dirigente superior de la Sociedad y el Estado.



El Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba, Raúl Castro Ruz, y el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, presidieron en el municipio de Manzanillo la conmemoración por el aniversario 150 del alzamiento de Carlos Manuel de Céspedes en 1868. El Acto Político-Cultural tuvo lugar en La Demajagua.

Unos cinco MIL granmenses se dieron cita este diez de octubre en La Demajagua para conmemorar el aniversario 150 del alzamiento de Carlos Manuel de Céspedes de 1868.

Una ofrenda floral fue depositada cerca del símbolo más importante del sitio histórico: La Campana.

Junto al Primer secretario del Partido en el país, Raúl Castro Ruz, y el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Esteban Lazo Hernández, Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, los Comandantes de la Revolución Ramiro Valdés, y Guillermo García, entre otros dirigentes y las autoridades de la provincia, el pueblo presente disfrutó del acto político cultural que rememoró lo ocurrido desde aquel 10 de

octubre hasta nuestros días, como expresión de continuidad de las luchas por la libertad de Cuba.



Artistas granmenses y otros invitados, manifestaron a través del arte y la música el significado de la gesta que marcó para siempre el futuro de la isla, y el ejemplo imperecedero de Martí y Fidel.

Sucely Morfa, Primera Secretaria del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, emitió un mensaje a las nuevas generaciones.



En La Demajagua el Presidente cubano, en las palabras centrales, dijo que es éste el sitio histórico donde se sienten con mayor fuerza los sentimientos patrios, y resaltó el valor de la unidad para defender las conquistas desde el mismo día en que inició Carlos Manuel de Céspedes la gesta independentista.

La conmemoración fue el homenaje de los cubanos a varias generaciones de héroes y mártires, protagonistas del presente que hoy vive el país.



Manzanillo: satisfacción del pueblo y el embellecimiento y confort.

Sobresale como obra cumbre el Parque Museo La Demajagua donde se ha acometido un complejo de edificaciones que eleva a la altura que merece el hecho histórico que marcó el inicio y el crisol de la nacionalidad cubana. Una obra monumental de más de 2,5 millones de pesos en Moneda Nacional, sin contar la divisa.

El conjunto ha recibido una remodelación capital, agregándose además del inmueble que ocupaba el museo, un edificio socio-administrativo, salón de protocolo, cafetería, y se reparó el vial de acceso al sitio histórico. Además, se construyeron 20 viviendas, consultorio médico, bodega, escuela y una plaza en la comunidad aledaña al emblemático lugar, donde residen más de cien personas.

Estas construcciones cuentan con moderna tecnología, elementos arquitectónicos contemporáneos, un amplio sistema de iluminación, y un diseño artístico perfectamente elaborado. Confort y belleza, distinguen a estas instalaciones ubicadas en el lugar que ocupaba el antiguo ingenio, en el cual Céspedes dio el grito independentista.

Asimismo en la Ciudad del Golfo del Guacanayabo destaca la restauración del Teatro Manzanillo, institución cultural que fuera inaugurada el 14 de septiembre de 1856, ocasión para la cual Carlos Manuel de Céspedes preparara la primera puesta en escena que se mostró en su tabloncillo: la comedia “El Arte de hacer fortuna”, del dramaturgo español Tomás Rodríguez Díaz y Rubí (1817-1890).

Las labores en el majestuoso inmueble incluyeron las reparaciones de los camerinos, el alfombrado y la sustitución de parte de la madera del escenario. También se tapizaron las butacas, se cambió del telón, se restauraron los murales y la estatua de Thalía. Igualmente se tiene previsto la entrada de un nuevo equipamiento tecnológico.

El insigne Salón Rojo se somete a una recuperación que prevé extenderse hasta el año próximo por su magnitud. Se construyeron nuevas cafeterías en el Hospital Clínico Quirúrgico Celia Sánchez para atender las necesidades de la población con la calidad que merece, y en la Universidad de Ciencias Médicas, donde también se han reparado otros objetos de obra.

Se rescatan los portales de la avenida Primero de Mayo, y se ha trabajado en edificaciones que se convertirán en símbolos de la ciudad, como el Pancon, Palacio del dulce y del pan, la Chocolatera con diseño de lujo; todas con un servicio acorde a la imagen que proyectan tales instalaciones.

Otras obras como el recinto ferial El Bosque con más de 20 quioscos para la comercialización de variados productos, la Casa de la Cultura, la popular Lisetera, “Cayo Confitte”, el mercado “La Kaba”, la cafetería “1906”, muestran nuevo confort e imagen.

Bayamo: identidad, armonía y excelencia.

En la Ciudad Monumento Nacional, Bayamo, las labores constructivas tienen el fin de mejorar la imagen, confort y calidad de los servicios.

Se trabaja en la avenida Rafael María de Mendive, importante vía que favorece el tránsito dentro de la urbe, descongestionando la Carretera Central y urbanizando esta zona periférica de la capital granmense. También, continúan las labores en la nueva avenida 24 y el Paseo Los Alazanes, dedicados a la actuación de los peloteros granmenses, y que enlaza la avenida Mendive con la carretera Central, en su salida hacia Santiago de Cuba.

Estos proyectos urbanísticos, forman parte de la red de calles, avenidas y carreteras que integran hoy la Avenida Granma y la Circunvalación, la ampliación de entradas de la ciudad y el mejoramiento de la imagen de la capital provincial que se renueva para el bien de todos.

Igualmente varios centros culturales han sido renovados. Entre ellos sobresale el Centro de Promoción Cultural de Bayamo “Ventanas”, ubicado en el Paseo Bayamés obra que a decir de Michel Tejeda quedó con una exquisitez y belleza acorde a estos tiempos. Otras instalaciones han sido intervenidas, como el cine Céspedes el cual fue objeto de una remodelación total, convertido ahora en cine-teatro, con todos los elementos escénicos acorde a la edificación. Igualmente, la Casa del Joven Creador y sede de la Asociación Hermanos Saiz en Granma cambia y remozca su imagen.

La remodelación y ampliación de las heladerías Las Torres, y El Tropicrema, forman parte también de la renovación constante que tiene lugar en la ciudad. Las Torres, se reestructura, añadiéndole otras áreas además de las existentes para la venta de helados, una dulcería, una de cafetería y ocho kioscos que ofertarán confituras. Las acciones previstas incluyen creación de áreas verdes. La unidad Tropicrema, devenida una de las heladerías más añejas de Bayamo, ubicada en las inmediaciones de la primera Plaza de la Revolución en Cuba, también mostrará una imagen renovada, con la ampliación de sus locales y nuevas ofertas, duplicándose su antigua capacidad. Así, se multiplican las áreas de servicio, la arquitectura, y los espacios abiertos en estas dos heladerías insignes.

También se remodeló la Plaza del Himno, que a pesar de no lograrse el alcance que se había previsto, es una obra patrimonial y constructivo complejo y abarcador. Ese proyecto pretende darle mayor vida y esplendor al icónico escenario, sin quebrantar los valores arquitectónicos del corazón del centro histórico y urbano de la ciudad de Bayamo.

Granma: más placentera y próspera .

En otros territorios de la provincia de Granma se acometen obras de gran alcance según comunicó también el Vicepresidente del Consejo de la Administración para atender los Programas de la Construcción.

En el municipio de Guisa, se trabaja en su acueducto, obra cumbre en ese territorio montañoso que beneficiará a más de 20 mil personas.

En Jiguaní destaca el Hogar Materno, de gran importancia para las embarazadas del territorio, un reclamo de la población que contribuye a mantener y mejorar los indicadores sanitarios de la localidad.

En Media Luna se rescata el Palacio de Pioneros, y se termina un Hogar de Ancianos que favorece la atención a las personas de la tercera edad.

En Pilón se acometen acciones para fortalecer las producciones agropecuarias, estableciéndose las condiciones materiales necesarias para incrementar el número de hectáreas de tierra a punto para la producción.

En Niquero deben de concluirse obras como La Cremería, obra insigne en el territorio.

En Bartolomé Masó se trabaja en la conclusión de un círculo infantil y de un hogar de ancianos.

En Río Cauto sobresale un nuevo consultorio médico, la remodelación de la terminal de ómnibus, y la entrada en una segunda etapa de trabajo en Los Caneyes.

En Cauto Cristo se termina el ansiado mercado agropecuario.

Michel Tejeda Acuña, Vicepresidente del Consejo de la Administración para atender los Programas de la Construcción en el Poder Popular Provincial, explicó: “esperamos que este fuerte y amplio movimiento constructivo sea para bien y para el disfrute de los granmenses, y exhortamos a quienes trabajan en las instalaciones que han sido creadas o renovadas en todo el territorio a que presten un servicio a la altura del sacrificio que ha hecho la provincia para concluir estas obras bajo la dirección del PCC, que ha sabido conducir con mucho acierto las acciones pese a las dificultades con los recursos, primando la voluntad y la exigencia de nuestros máximos dirigentes en función de brindarle a los granmenses un territorio con una infraestructura más placentera y más próspera.





Construyen nuevas viviendas en la Comunidad La Demajagua en Manzanillo

Medio centenar de viviendas en la Comunidad La Demajagua en la ciudad de Manzanillo se incluyen en el programa constructivo de la provincia de Granma de nuevos asentamientos poblacionales. Se trata de unas 20 de nueva creación en esa zona, y el resto recibe una reparación que permitirá mayor confort a sus habitantes.



Medio centenar de viviendas en la Comunidad La Demajagua en la ciudad de Manzanillo se incluyen en el programa constructivo de la provincia de Granma de nuevos asentamientos poblacionales. Se trata de unas 20 de nueva creación en esa zona, y el resto recibe una reparación que permitirá mayor confort a sus habitantes.



Unas 300 personas residentes en la comunidad la Demajagua, se beneficiaron con la reparación de viales, el consultorio médico, la escuela y otras obras. Un mantenimiento general a propósito del grito de independencia hace 150 años de Carlos Manuel de Céspedes.



En los alrededores de la Glorieta y manzanillera, en el parque central de la Ciudad costera, decenas de empresas y organismos mostraron todas sus potencialidades actuales.



Una expo venta de gran diversidad de productos locales se realizó en la Ciudad de Manzanillo como parte de las actividades para conmemorar el aniversario 150 del inicio de las luchas independentistas en Cuba.

Decenas de empresas y organismos expusieron y vendieron a la población que comprobó directamente las potencialidades in-

dustriales, culturales y de otros sectores alcanzadas por la localidad costera.

En el Parque Central que custodia la famosa Glorieta cientos de pobladores disfrutaron la jornada, acompañada de música y ofertas del Comercio y la gastronomía. Una opción que festeja también el desarrollo alcanzado por la urbe granmense.





Un Expo Venta de producciones locales se realizó en la Ciudad de Manzanillo.





Cancelan sello por el 150 Aniversario del inicio de las guerras por la independencia. de Cuba

Nueve lugares de la historia de Cuba y 21 personalidades están reflejadas en la serie postal cancelada a propósito del aniversario 150 del inicio de la gesta de independentista cubana en la ciudad granmense de Manzanillo.

El Primer Secretario del Partido en la provincia, Federico Hernández Hernández y el Presidente de la Asamblea Provincial del Poder Popular Manuel Santiago Sobrino Martínez, entre otros directivos, tuvieron a bien la cancelación especial de primer día que excepcionalmente está compuesta por 8 sellos. El primero refleja a Carlos Manuel de Céspedes, Padre de la Patria, y a Ignacio Agramonte, ambos caídos en combate, como símbolos de la Guerra de los diez años.

El último personifica a través de la imagen del Comandante en Jefe Fidel Castro, los 60 años de heroica y abnegada construcción del Socialismo acompañado de la Plaza de la Revolución José Martí, símbolo nacional de la última etapa 150 de lucha.

La viñeta del primer día refleja una tarja de bronce ubicada en el mirador del Parque Nacional La Demajagua, debelada por los constructores que participaron en esa obra durante su inauguración el 10 de octubre de 1968, y como cancelación especial está



Análisis sobre la implementación de las medidas del Perfeccionamiento del Poder Popular

Cumpliendo con la indicación del compañero Juan Esteban Lazo Hernández, Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, se realiza en la provincia el análisis de los resultados que se obtienen en la implementación de las medidas dirigidas al Perfeccionamiento del Poder Popular (Lineamiento 268 de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución).

Durante el mes de septiembre se hicieron las evaluaciones en los 131 consejos populares y en las entidades administrativas municipales, realizándose en octubre en los consejos de dirección de los organismos provinciales y en los Consejos de Administración Municipales.

Este proceso tendrá continuidad en el Consejo de la Administración Provincial, las Asambleas Municipales y la Asamblea Provincial.

Constituye este tema, el aporte del Sistema del Poder Popular a la Actualización de nuestro Modelo Social Socialista. Sus acciones van desde la elevación de la eficiencia económica, pasando por el óptimo funcionamiento de los órganos y estructuras, el incremento de la participación popular en todos los procesos y tareas, el trabajo con los cuadros, la comunicación social, llegando hasta el enfrentamiento resuelto a todas las manifestaciones de delitos, ilegalidades, indisciplinas sociales y otras conductas inadecuadas.



Desarrollo del Primer Ciclo de Talleres de Trabajo Comunitario Integrado

Teniendo como protagonistas a los delegados de las asambleas municipales del Poder Popular y los grupos de Trabajo Comunitario Integrado, conducidos por estos en cada una de las 960 circunscripciones de la provincia; entre los meses de julio y agosto, se efectuaron talleres de intercambio de experiencias a nivel de Consejo Popular y Municipal. Fueron presentados 682 y 126 trabajos, respectivamente.

Se abordaron fundamentos esenciales que sustentan el proceso de formación de valores y el reforzamiento de nuestra identidad en los comunitarios, teniendo en cuenta el diagnóstico, plan de acción y el seguimiento a cada tarea planificada con su valoración e impacto en la transformación de las problemáticas sociales.

Los principales temas se relacionaron con: la atención a las familias disfuncionales, al Adulto Mayor, las personas con situaciones sociales complejas, las prácticas del trabajo comunitario para atender diferentes problemáticas y las acciones encaminadas a la transformación de la comunidad.

Aunque todos los presentados representan un invaluable aporte, en los eventos municipales resultaron premiados en categoría de mención, destacados y relevantes, 39 trabajos por su integralidad, los que próximamente serán expuestos en el Taller Provincial.